

# La filosofía de Shavuot

En la etapa final de la conversión al judaísmo, uno confirma su compromiso, haciéndose eco de la promesa del pueblo judío en el Monte Sinaí.

Somos una nación de conversos. Y desde la revelación, la puerta ha permanecido abierta.

A lo largo de nuestra historia hay conversos al judaísmo que han dejado una marca indeleble en el pueblo judío, y de hecho en el mundo. A medida que nos acercamos a Shavuot, les comparto cuatro fragmentos cortos de conversos increíbles y una enseñanza que compartieron entre miles de otras.

A veces, cuando aprendemos sobre los demás, aprendemos más sobre nosotros mismos. Hay algo acerca de la elección activa de los conversos que encuentro inspirador. Nos invita a considerar lo que elegimos y cuán intencionales somos acerca de nuestras elecciones, para que podamos estar a la altura de nuestro llamado como “personas que eligen”.

## Ruth

Porque dondequiera que vayas, yo iré; dondequiera que te alojes, yo me alojaré; tu pueblo será mi pueblo, y tu Dios mi Dios.

*Ruth (1:16)*

כִּי אֶל-אֱשֶׁר תִּלְכִּי אֶלֶךְ וּבְאֶשֶׁר תִּלְיִי אֶלֵּיךְ עִמִּי וְיֵאלֹהֶיךָ אֱלֹהֵי  
רוּת (א:טז)

Una de las conversas más famosas al judaísmo es Rut. Nacida en la familia real moabita, se alejó de la vida de palacio, con todo su lujo y comodidad. Ruth pagó el precio de las dificultades temporales debido a su increíble dedicación a la nación, algo que, para ella, valía mucho más.

Rut se casó con el líder del pueblo judío, Boaz. Sus descendientes fundaron la monarquía eterna: la dinastía davídica. Ella fue antepasado del rey David, según la tradición, el futuro Mesías, entre tantos otros grandes que nunca habrían llegado a serlo, si no hubiera sido por su elección de fé. Su historia está narrada en la Biblia y se lee cada Shavuot, enviando el mensaje de que los verdaderos líderes siempre se guían por la verdad última.

## Ben Bag Bag and Ben Hey Hey

Ben Hey Hey dijo: Según el esfuerzo es la recompensa.

בֵּן הֵי הֵי הָא אֹמֵר, לְפֹם צַעֲרָא אֲגָרָא

Ben Bag Bag dijo: Dale la vuelta, y [otra vez] dale la vuelta, porque todo está allí.

*Ethics of our Fathers (5:22-23)*

בֵּן בַּג בַּג אֹמֵר, הַפֹּךְ בָּהּ וְהַפֹּךְ בָּהּ, דְּכֻלָּא בָּהּ

משנה אבות ה:כב-כג

Para esconderse de las autoridades romanas (que prohibían la conversión), dos eruditos famosos tomaron apodos interesantes: Ben (hijo de) Bag Bag y Ben Hey Hey. Sus nombres tienen el valor numérico de la letra hey. Esta letra representa a Hashem (Dios), un nivel de conciencia que profundizaron en sus vidas y es la misma letra que se agregó a los primeros conversos (y de hecho a los primeros judíos), Sara y Abraham.

Estos dos conversos legendarios vivieron su verdadero yo a pesar de las dificultades. Y sus mensajes son complementarios. “Según el esfuerzo es la recompensa”. Lo que pones, es lo que sacas. Pero para ver realmente esto, uno necesita mirar debajo de la superficie.

Todo se encuentra dentro del mundo de la Torá y la Torá se puede encontrar en todas las facetas del mundo, siempre y cuando miremos lo suficientemente profundo.

# Johannes, son of Dreux (Obadia)

Que podría saber, que podría saber  
Qué hablar dentro de las puertas,  
Lo que debo decir, lo que debo decir,  
Y deberías responder: ¡enséñame!

*Song of Obadia the Convert: Teach that I may know*

ואדע מה ואדע מה  
אדבר בשערים  
ומה אומר ומה אומר ומה תען - למדי  
שיר של עובדיה הגר, למדני שאדע

Nacido en una familia de clase alta en el sur de Italia durante finales del siglo 11, Johannes tenía un hermano gemelo, Roger, que se convirtió en caballero. Era como si dos caminos estuvieran delante de los dos niños, pero Johannes tomó el camino menos transitado.

En lugar de aceptar las cartas aristocráticas que le repartieron, eligió el judaísmo en una época de cruzadas contra los judíos (y como resultado fue blanco del antisemitismo). Johannes se inspiró para seguir al arzobispo de Bari, que se había enamorado tanto del aprendizaje judío que se mudó a Constantinopla y se convirtió. Eligió el nombre de Obadia, vivió en todo el Medio Oriente, incluso en la Tierra de Israel, y se convirtió en un destacado erudito.

La pieza más antigua que se conserva de partituras judías es una oración de Shavuot escrita por un destacado erudito y convertido al judaísmo: Johannes, hijo de Dreux alias Obadia.

Enséñame, dice, para que yo lo sepa.

El aprendizaje es un viaje de toda la vida y es un tema importante de Shavuot, ya que muchos tienen la costumbre de permanecer despiertos toda la noche aprendiendo: para que podamos saber.

Estas cuatro historias representan solo una fracción de las historias y la influencia que miles de otros conversos al judaísmo han tenido.

¿Cómo te impactarán?  
¿Cómo impactarás tú a los demás?  
La elección es tuya...